

# EL SERPIS

ANUNCIOS.

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Adm. Imprenta calle Mercado, 11 y 13 imp. a donde se dirigirá toda la correspondencia.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Números trazados, 25 céntimos

o anticipado.  
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 5.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y redacción.

sueltos 10 céntimos

ANO VII

ADMINISTRACION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, VIERNES 18 DE ENERO DE 1884

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

N.º 1780

## CLASE DE CALIGRAFIA y reforma de letra de FEDERICO LLACER

SAN CRISTOBAL N.º 14, 2.º

## LA URBANA

SOCIEDAD DE SEGUROS  
SOBRE LA VIDA

AUTORIZADA EN ESPAÑA

Representante en Alcoy

D. JOSÉ SEGURA

CAPITALES DE GARANTIA

160 MILLONES RVON.

ALCOY 18 DE ENERO DE 1884

## Las nuevas operaciones DEL BANCO DE ESPAÑA.

Las reformas acordadas por la administración de este importante establecimiento son benéficas para los intereses comerciales interiores y darán gran amplitud a las transacciones del crédito, enervadas tradicionalmente en España por multitud de contingencias superiores a la iniciativa particular, que de hoy en adelante serán removidas por la cooperación fecunda del Banco de España.

El papel comercial presentaba entre nosotros un aspecto irregular en sus cotizaciones, ofreciendo un triste sintoma de comercio rudimentario. Mientras el crédito movilizaba gran capital en las transacciones con algunas plazas importantes estableciendo grandes arterias de circulación, se negaba, en cambio, a extender su influencia regular a la mayor parte de las poblaciones de segundo y tercer orden, sucediendo en esta esfera de nuestra vida lo mismo que ocurre con las vías de comunicación; nos hemos apresurado a establecer las grandes arterias, sin cuidarnos de alimentarlas con una red de comunicaciones parciales que recojan toda la savia del comercio, como los vasos capilares realizan en el progreso de la circulación sanguínea.

He aquí porque se imponía el capricho de nuestros banqueros en los descuentos, y por que el comercio no disfrutaba de los beneficios del crédito, luchando con desventaja en el difícil movimiento de capitales, en sus relaciones con las plazas menos importantes.

El Banco ha dado un gran impulso al progreso mercantil interior con sus nuevos acuerdos, y merece los aplausos de la opinión y la gratitud de las clases comerciales del país.

Las nuevas operaciones acordadas se refieren a giros, transferencias, traslación de depósitos y abonos adeudados de cobros y pagos por correspondencia.

Estas reformas están reseñadas en el folleto que ha publicado la administración del Banco, del que han insertado extractos muchos periódicos.

El Banco y sus sucursales darán entre si giros no inferiores a 250 pesetas con un beneficio de 15 céntimos p. s. ó sea 4 1/2 por 1,000. Esta es una excelente disposición que es lástima no sea extensiva a los comisionados, que no por carecer del carácter de sucursales dejan de tener fondos del establecimiento ó facilidades para obtenerlos.

Respecto a los mandatarios de transferencias, dice así la instrucción: «Los tenedores de cuentas corrientes abiertas en Madrid, pueden disponer del todo ó parte de sus saldos expediendo mandatos de transferencia para que se abone su importe a otros tenedores de cuentas corrientes en las sucursales, y los de estas podrán hacer lo mismo respecto a los de Madrid y otras sucursales.»

Los tenedores de cuentas corrientes que habitualmente residan fuera del domicilio del Banco en Madrid ó en las sucursales en que se hallen abiertas dichas cuentas, pueden remitir efectos para el cobro y abono, debidamente facturados en las mismas cartas de envío, con expresión de los librados, agrupando y salvando parcialmente el importe de los efectos a un mismo vencimiento ó plazo, que no podrá exceder de diez días, y totalizando la factura en en gurrismo y letra; debiendo hallarse los efectos revestidos de todos los caracteres legales y extendidos ó endosados a la orden del Banco ó de la sucursal correspondiente.

También podrán los tenedores de cuentas corrientes librar contra sus saldos, ya por talones al portador, ya por giros a la orden, para lo cual se fijan también oportunas prescripciones.

Asimismo podrán domiciliarse en la oficina ó dependencia del Banco en que la tengan abierta, el pago de los efectos librados a su cargo y hacer uso de los mandatos por correspondencia para dentro de dicho domicilio y de plaza a plaza, si residen fuera del domicilio del Banco ó de la sucursal en que tengan su cuenta.

Los accionistas y dueños de efectos depositados en el Banco ó sucursales, pueden solicitar que el importe de los dividendos ó de los cupones, se acredite a la cuenta corriente de la persona, casa, corporación ó establecimiento que designen, con un pedido impreso que se les facilitará los extractos de inscripción de acciones los resguardos de depósitos, que les serán devueltos después de estampar en ellos el correspondiente cajetín.

Las cuentas corrientes de efectos públicos bastará para abrirlas expresar el deseo en la factura de títulos de la primera entrega. Cada clase de papel tendrá una cuenta; pero puede una misma persona tener abiertas varias cuentas con número correlativo.

Estas cuentas pagarán premio de custodia proporcional al tiempo.

Podrán trasladarse los depósitos de efectos de la caja central a las sucursales, ó viceversa, ó de unas a otras sucursales por cuenta y riesgo de los depositantes ó endosatarios de los resguardos, con las formalidades establecidas por el ramo de correos para el envío de efectos públicos, observándose para ellos los procedimientos que al efecto se detallan.

Las reglas que se dan para estos servicios son sencillas y de rápida y expedita realización, garantizando siempre los intereses del Banco y la observancia de las prescripciones legales.

(De La Reforma).

## La producción de papel.

Una de las industrias que mayor vuelo han tomado en los últimos años es, sin duda, la del

papel, cuyo consumo ha casi triplicado en el espacio de cincuenta años.

Recientemente se ha hecho una curiosa estadística sobre este importante ramo, y aún cuando no pueda asegurarse que todos los datos sean completamente exactos, dan sin embargo, una idea aproximada del estado actual de la fabricación y consumo del papel en el mundo civilizado.

Los antecedentes recogidos arrojan un total de 3985 fabricas establecidas en toda la superficie de la tierra, las que producen al año 932 millones de kilogramos de papel. La mitad de esa producción, ó sea 476 millones de kilogramos, se consume en la imprenta. Solamente los periódicos invierten más de 300 millones de kilogramos, que da por término medio 322,000 kilogramos diarios. Estos diez últimos años, el consumo de papel para periódicos ha aumentado en una tercera parte.

Los gobiernos gastan anualmente para sus servicios administrativos 100 millones de kilogramos; las escuelas, 90 millones; el comercio, 120 millones; la correspondencia privada, 10 millones.

Entre todas las naciones, la que más produce y consume es la república de los Estados Unidos. La primera fabrica data en este país de 1692 y fué fundada en Boxbarug (Pensilvania); la segunda en Boston en 1728; hoy cuenta aquella pública con 900.

Después de los Estados Unidos viene Inglaterra con 800 fabricas y 1,500 máquinas que producen 185 millones de kilogramos, representando un valor de 200 millones de pesetas.

Francia ocupa el tercer lugar con 300 fabricas.

La estadística industrial de España de 1879 no puede tomarse esta cifra como total de fabricas porque muchas de estas aparecen sumadas y tres veces, según los distintos artefactos que tienen y clases de papeles que fabrican. Por su parte embargo, a nuestro juicio el número de fabricas, incluyendo en ellas las de papel para fumar, estraza, carton, etc., de 200.

Teniendo en cuenta ahora la producción y papel importado en cada país, un hábil estadístico ha calculado el consumo por habitantes y naciones en estos términos.

Un ruso consume aproximadamente una libra de papel al año; un español libra y media; un mejicano dos; un italiano y un austriaco tres media; un francés siete y media; un alemán ocho y un norte americano diez y cuarto; un inglés once y media.

## LA MUERTA EN VIDA 443

Ciertadama noble y muy rica, que tiene un castillo a pocas leguas de Puy, se hallaba en el duro trance de un parto muy penoso. habianse reunido en torno de su cabecera los médicos mas afamados de la provincia, á parte de un comadron venido expresamente de París; pero toda la ciencia de aquellos doctos personajes no les servia de nada. ninguno sabia qué hacerse, y la dama iba á morir miserablemente, sumiendo á su marido en la mayor desesperación.

—¡Ah! murmuró el señor de Rahon. La sangre se hiela en mis venas tan solo de pensar que podría hallarme en semejante caso.

—Perdida ya toda esperanza, prosiguió nuestro héroe, acertó no sé quién á hablar de una partera que goza de gran reputación en las aldeas del contorno y cuya habilidad casi milagrosa procia man los campesinos á porfia; pero que era poco conocida en casa de los grandes, porque nunca habia tratado de introducirse cerca de ellos. Los médicos se encogieron de hombros desdeñosamente (y estaban en su derecho), pero el tiempo urgía y el peligro aumentaba por instantes. Decíase apelar á la rústica partera, como á veces se acude á un remedio de curandero, después de haber agotado en vano las prescripciones de la ciencia. La pobre mujer se presentó y parecia dudar de si misma, á pesar de su gran experiencia, pues apenas puede dar abasto á la innumerable clientela que reclama sus servicios en quince le

## LA MUERTA EN VIDA 443

mismo tema, sobre el nacimiento de su futuro heredero y las esperanzas que él fundaba. Mezclábase sin embargo, con aquellas esperanzas un vago temor; pues la época decisiva se acercaba y el conde de Rahon decia que hasta ver á su esposa fuera de cuidado no tendria un momento de sosiego.

—¡Dios quiera que el alumbramiento no sea demasiado penoso! exclamó; pues si yo viese á Maria presa de atroces torturas, y llegaran á mis oídos sus desgarradores gritos, creo que me volveria loco. Me siento con fuerzas y valor bastantes para arrostrar todos los sufrimientos; pero fuerzas y valor me faltarian para ver sufrir á mi esposa.

—Asegúrase, dijo la señora de Chavigny, que la habilidad de la partera influye mucho en la prontitud y buen término del parto, y que, por el contrario, un cirujano torpe, tímido ó falto de experiencia, prolonga inútilmente los dolores y hasta puede comprometer la vida de la madre.

—Es lo que se comprende fácilmente, replicó el conde, y por lo mismo voy á escribir á Clermont para retener desde ahora á la mas hábil partera que se encuentre. En estas delicadas circunstancias, no tengo confianza ninguna en los doctores y la condesa participa de mi opinión.

—Ayer, sin ir mas lejos, dijo el marqués, estando en la hospedería del Sol de Plata, he oido contar una historia que de seguro os interesará

## LA MUERTA EN VIDA 440

alto grado interesante para el populacho de Clermont. ¡Decidme! ¿Obedecerá?

—Obedecerá... repuso Simona después de una pausa.

—Sea enhorabuena.

—Pero que caiga sobre vuestra cabeza el crimen que me imponéis, añadió.

—Convenido, dijo el marqués riendo. Uno más ó no menos no aumenta gran cosa mi capital de culpas.

—¿Es verdadera la historia de esa joven seducida?

—No, ha sido pura y simplemente un cuento inventado por mí para probaros: se trata de otra cosa muy diferente.

—¿Qué debo hacer?

—Seguirme.

—¿Hoy?

—Ahora mismo.

—¿A donde me conduciré?

—Primero á Puy.

—¿Y luego?

—Sois demasiado curiosa, querida mía. Par-

tamos.

—Permaneceré mucho tiempo ausente?

—Un mes lo menos, y tal vez mas.

—Entonces, dejadme que haga un envoltorio

con alguna ropa.

da planta algun tanto fibrosa puede ser armada en pasta de papel. El que se fabrica baja resulta con poca consistencia, es muy arenoso y quebradizo como el vidrio. La tritura da todavía al papel menosistencia. Es preferible la madera química preparada. La mejor esencia es el haya dada en trozos muy pequeños, lavados y sometidos a la acción de la sosa cáustica. Tiene, sin embargo, este papel el inconveniente de no ser blanco perfecto.

## Revista económica.

De nuestro servicio particular.

La semana que acaba de transcurrir, es por lo que a la situación de la Bolsa se refiere, mucha tranquilizadora que en estos meses pasados muchos han sorprendido el alza experimentada todos nuestros fondos públicos, pero sus lectores saben sobradamente que para mí era cosa previsible. Lo podía suceder otra cosa desde el punto de vista de los bolistas convencidos de que por donde iban caminaban rápidamente a la ruina, propusieron firmemente evitarla y hacer gala de abnegación y de buena fe. Por eso todos nuestros valores, sin excepción, se han a muy buena altura comparandolos con la que tenían a la fecha de mi última carta. El 4 p interior que estaba a 56—15 cuando cerró, se cotizaba ayer a 57—35, es decir con un 20 de alza. El exterior ha experimentado también un alza más sensible; el alza ha sido de 4—70, esto que habiéndolo dejado a 55—30, lo encontramos a 57.

El amortizable al 4 p no ha sufrido tan afortunadamente. Los que con el negocio han tenido que contentarse con un alza de 60 céntimos, de 69—90 subido a 70—50.

En cuanto a los billetes de la isla de Cuba se cotizan a 88—40. Los habíamos dejado a 87—55, por lo tanto aunque en la proporción de 85 céntimos ha seguido el movimiento de alza general.

Solamente las acciones del Banco de España se han refractarias estaban a la subida por razones que ya he repetidas en estas correspondencias, pero el movimiento alcista que tranquiliza a cuantos se interesan por la prosperidad de nuestro crédito nacional.

Dichas acciones han bajado durante la semana un seso 4 enteros. Estaban a 260 a la fecha de mi última revista y se cotizan en la actualidad a 256.

Con permiso de los que subordinando todo a ese de hacer oposición a tal o cual ministerio, entiendo yo que puesto que nada ocurre que justifique un descenso, la progresiva alza de los fondos públicos continuará sin cesar.

Sobre todo si como es de esperar los proble-

mas políticos pendientes tienen una satisfactoria solución.

Esperámoslo así con la confianza de que el mártir próximo habrá de escribir en el mismo sentido.

En la Bolsa de París la situación es también mejor a la fecha de la última carta.

Estos días atrás corrieron rumores de la toma de Bac Ninh por el ejército expedicionario francés pero después ha resultado cuando menos prematuro.

Los negocios no se animan tanto como fuera de desear, pero la tendencia favorable se dibuja ya claramente. Ya era hora porque la situación allí no era nada tranquilizadora. Sucedia algo parecido a lo que pasaba aquí.

Los bajistas se defienden estos días heroicamente sin conseguir sin embargo sus propósitos porque los compradores no cesan por un momento en la campaña emprendida algún tiempo hace.

Para los primeros días de Febrero se anuncia el empréstito forzoso de que tanto se ha hablado y es posible que eso contribuya a animar el mercado.

Los consolidados ingleses han subido algo estos días también.

En resumen se verifica en estos momentos en la Bolsa de París una evolución favorable.

Estos últimos días tranquilizan a los más pesimistas.

El Cerros, onsal.

Madrid 15 de Enero 1884

## Noticias e intereses

Los asuntos locales regionales.

En la causa criminal por falsificación de documento público, se ha decretado la suspensión de dos funcionarios del Juzgado municipal de Alicante

En la sesión última que ha celebrado la Comisión provincial de la Diputación de Valencia, acordó aprobar la lista de gastos originados en la recepción definitiva del trozo tercero de la carretera de Albaida a Gandia por su importe de 7250 pesetas.

Leemos en «La Correspondencia de Valencia»

«La sala de lo criminal de esta Audiencia ha dispuesto se dirija al señor Gobernador civil de Alicante un telegrama pidiendo una certificación de la salida del expediente instruido contra los concejales del ayuntamiento de Castalla y el comisionado de apremio D. Manuel Burgero»

¿Qué pasa? ¿Hay peligro de extravío?

Ha sido denunciado por segunda vez «El Mercantil Valenciano.»

Sentimos el percance y deseamos la absolución del ilustrado colega.

El lunes próximo se abrirán en la Sociedad «El Fomento» una clase de francés y otra de dibujo de tejidos.

Podrán asistir a dichas clases los socios y los hijos de estos que lo deseen, sin otra formalidad que pasar a inscribirse en la de la Secretaría Sociedad.

Como creíamos, ayer fue muy grande el número de familias que salieron al campo para celebrar el día de S. Antonio con la tradicional «ostiada». El tiempo fue magnífico y a las horas de medio día la temperatura era primaveral.

«El Constitucional dinástico» de Alicante, nos da cuenta del siguiente hecho:

«Los carabineros de punto en Torre Vieja Manuel Cervantes, Girona, Sebastián Borderas, Martín Martínez, Francisco Navarro, Leonardo Milagro y Pedro Díaz, prestaron el otro día desde el punto en que estaban de vigilancia en la costa, un eminente servicio digno de ser recompensado con largueza; el bote «Miguelito» de aquella matrícula fue sorprendido por una racha huracanada que le hizo zozobrar; sus cuatro tripulantes dada la distancia que se hallaban de la playa iban a morir irremisiblemente cansados de luchar con las aguas, cuando pronto apercibiéndose del naufragio los individuos de que nos hemos ocupado, despreciando todo linaje de peligros se arrojan al mar y consiguen sacar a aquellos infelices a la orilla, en donde colmándoles de atenciones y cuidados y proporcionándoles ropas y toda clase de auxilios, pudieron devolverlos en sí y reanimarlos del sobresalto y el susto.

El hecho ha sido bastante comentado en Torre Vieja, y nosotros haciéndonos eco de esta proeza llevada a cabo con tan gran exposición, la hacemos pública para que sea debidamente premiada aunque nada más sea por el aliciente y el estímulo de practicar el bien allí donde el hombre demande el auxilio de sus semejantes, sin calcular el riesgo ni el peligro que deba arrostrar.»

Vuelven a reproducirse desde hace dos días los crepusculos luminosos que tanto han llamado la atención en el mundo científico y no científico.

Por cierto que aun no han logrado ponerse de acuerdo los sabios acerca del origen de este fenómeno atmosférico.

Se están ultimando los trabajos preparatorios para la publicación del programa anunciando el Certamen literario que convocará el Colegio Municipal de San Jorge de esta ciudad para las fiestas del mes de Abril.

La gran mayoría de las corporaciones, sociedades y particulares invitados a contribuir al Certamen, han contestado favorablemente ofreciendo premios y señalando temas, faltando solo alguno

de los invitados a contestar, aunque es de suponer que lo harán pronto a fin de no poner obstáculos a la pronta publicación del programa.

Desde que se ha abierto al público la Biblioteca popular de esta ciudad es considerable el número de personas que la visitan, algunas con objeto de verla y la gran mayoría con objeto de dedicarse a la lectura, demostrando así su deseo de instrucción y de cultura.

El número de libros aumenta cada día con los muchos donativos que se hacen, siendo de esperar que tan laudable movimiento, en lugar de cejar, vaya aumentando progresivamente hasta colocar el utilísimo establecimiento a la altura que nuestra importante ciudad requiere.

## Correspondencias

Carta de Madrid.

16 Enero 1884.

El importante discurso pronunciado ayer por el señor Castelar, al que contestó según anuncié a Vd. el marqués de la Vega de Armijo es quizá uno de los mejores que el gran orador de la democracia nos ha hecho oír en su larga carrera política. Grata impresión había dejado esta obra maestra del buen decir, que aun duraba después del atildado discurso del marqués de la Vega de Armijo, cuando se levantó el señor Moret y colocando la cuestión en el terreno puramente político sembró el terror en las filas fusionistas con una sola pregunta dirigida a la mayoría.

¿Aceptan, dijo, los señores marqués de la Vega y D. Venancio González la teoría sobre el surgimiento universal del señor Navarro? ¿Hay identidad entre estos señores? Porque si la hay, agregado el ministro, no hemos discutido en vano y existe la conciliación y sino, debo declarar que la mayoría no representa mas que una coalición contra el gobierno, y entre ellos habremos de buscar los elementos de la conciliación.

Imposible dar a Vd. una idea del efecto que estas palabras hicieron en la mayoría; el señor Sagasta lo comprendió así y utilizando su autoridad de presidente, se apresuró a levantar la sesión con objeto de que el marqués centralista consultara con la almohada su respuesta, que dada en el momento era peligrosa por varias razones. Pero ni delatando la explicación definitiva, ni dejando para hoy el satisfacer la curiosidad del señor Moret, adelanta gran cosa el jefe del fusionismo. Porque si bien es cierto que la izquierda no cuenta con el número y su triunfo implica el sacrificio de un parlamento, en cambio la mayoría de las actuales cortes ha demostrado, no solo su incapacidad para seguir gobernando con ella, sino también que en su seno no reina la unidad que pretende el señor Sagasta y que a falta de otros sería un mérito indudablemente.

conduzco se os proporcionará cuanto os haga falta. Pero no olvidéis los útiles de vuestro oficio. ¡Ah! debo advertiros, para evitaros una sorpresa, que en Puy encontrareis a vuestro antiguo amigo Lázaro.

—¡Miserable! pensó Simona indignada; él es sin duda quien me ha vendido al marqués.

Un cuarto de hora después de la conversación que acabamos de referir; la partera cerró con llave la puerta de su casita, y Saint-Maixent la tomó a la grupa de su caballo. En aquella época y en aquel montañoso país, nadie se admiraba de ver una campesina conducida a caballo por un ginece vestido con gran sencillez.

Aquella misma noche el caballero y su lacayo volvieron a emprender su camino, escoltando un carricoche bien cerrado, en el cual iba Simona. Durante toda la noche caminaron muy a prisa, de modo que antes del amanecer se encontraban a poca distancia del castillo de Rahon.

Saint-Maixent hizo apearse a Simona, pagó y despidió al carrero, y haciendo montar de nuevo a la joven en su caballo, no se detuvo hasta llegar a la puerta exterior del pabellon que ya conocemos y cuya llave tenía. Instaló a Simona en dicho pabellon, dióle orden de no hacer ningún ruido, ni abrir las ventanas, y díjole que Lázaro sería el encargado de llevarle provisiones, y que, a falta de Lázaro, se las llevaría Saint-

Maixent mismo.

Una vez tomadas estas precauciones y cuidadosamente cerrada la puerta, el marqués volvió a montar a caballo, dió la vuelta a las tapias del parque para llegar a la gran alameda, y llamó a la verja del castillo en el momento en que el sol naciente inundaba el valle con sus primeros rayos. Al dirigirse a sus habitaciones para conseguir algunas horas al sueño, la señora de Chavigny, advertida por el ruido de los caballos, se salió al encuentro.

—¿Qué hay? le preguntó en voz baja.

—He triunfado, repuso nuestro héroe; todo va a pedir de boca; y en el castillo ¿qué sucede?

—Nada nuevo: la misma loca confianza é insul tante alegría.

—Paciencia, ya nos llegará nuestra vez, y yo os prometo que será muy pronto.

Hacia algunas semanas que el conde comía en la habitación de su esposa, pues la condesa no abandonaba ya el lecho ó la poltrona. Aquel día, para celebrar la vuelta de Saint-Maixent, Anibal bajó al comedor. El marqués enseñó a su primo la joya que había comprado en casa de un platero de Puy, la cual le gustó mucho: entablóse en seguida la conversación, y, después de tratar de varios asuntos superficiales, recayó según costumbre, en la señora de Rahon. Como el conde no pensaba en otra cosa, volvía siempre sobre e

guas a la redonda. Por último, empezó a prestar a la dama sus auxilios, y, como por encanto, cesaron al punto los dolores, un alivio inopinado, un bienestar inexplicable sucedieron a las crisis terribles de que había estado a punto de ser víctima y pocas horas después la joven daba a luz, casi sin sentirlo, un niño hermoso y robusto. Hé ahí lo que ha hecho la rústica comadre de quien se ocupaban ayer en la posada, Pero aun no es eso todo...

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR

DE EL SERPIS

Madrid 74 Enero (7-15 noche.)

Esta tarde ha continuado en la sesion del Congreso la discusion pendiente sobre el voto particular á la contestacion al ménsage de los Sres. Cañamaque y Capdepon.

El jefe del partide conservador Sr: Cánovas ha pronunciado un gran discurso, que como suyo, ha causado profunda admiracion. Ha hecho declaraciones favorables á la izquierda, afirmando que esta existe y que representa las tendencias liberales y reformista de la opinion.

El partido conservador, ha dicho, desea el turno pacifico de los partidos en el poder y vé con júbilo las fuerzas que se acercan á la Monarquía.

Este discurso ha sido recibido con nutridas salvas de aplausos de la Cámara y de las tribunas.

El Sr. Moret ha hablado para alusiones, insistiendo en sus anteriores declaraciones.

Despues apronunciado un diseyurso el Sr. Sagasta, en el que ha abogado por la conciliacion de los partidos, negando que hubiera tenido tratos de ningun género con la izquierda.

Esta noche se procederá á la votacion del voto particular, en el que como se espera será derrotado el gobierno, que presentará seguidamente la dimision.

Telegrafiaré las novedades que ocurran.

Carne de ternera.

Se espendará el Sabado en la mesa junto al Reposo.

VINO CHAMPAGNE

LEGITIMO DEL EXTRANGERO DEPÓSITO EN COMISION S. Cristobal 26, Entresuelo

Table with wine prices: Clases, Amiot carta negra 1 botella 4 plas., Aubertin Royal blanca 1 5,50, etc.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como los, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, eczéma y vagiga de la orina, catarros de estas herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida. DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Doña Concepcion Gras Gomez

PROFESORA EN PARTOS.

Se ha trasladado de la calle del Vall, á la calle de la Escuela número 2, piso 2.º.

Alcoy imp SERPIS Mercado 11 y 13.

ciones representativas, la alta sabiduria de la Corona tendrá que resolverlo escogiendo entre la mayoría y el Gobierno, y yo, como diputado de la nacion, debo y quiero exponer mi opinion para que el poder moderador, inspirándose en su amor al pais y en la opinion pública, resuelva como tenga por conveniente.

Yo creo que si viene el conflicto, ese gobierno debe vivir y esta Cámara debe morir. (Rumores en la mayoría).

Bien sé yo que doy don le os duele... (uo, uo) pero así tiene que ser.

¿Creeis que tenéis gran masa de opinion? Yo creo que desgraciadamente la habéis perdido.

Del discurso del Sr. Castelar resulta claramente que el Gobierno que presidió el Sr. Sagasta, vino para realizar una política y que por no haber sabido no haber podido realizarla, tuvo que abandonar el poder.

Pues para realizarla ha venido ese gobierno y si esa mayoría ha sufrido esta trasformacion y no hay certidumbre en la unidad de sus aspiraciones, es necesario consultar á los conicios.

El triunfo de esta política se vió ayer en el discurso del Sr. Castelar, que siendo republicano apoya a la monarquía en bien de la democracia.

No es, pues, posible una solucion fusionista porque todo lo mas que se conseguiria sería un gabinete presidido en esencia porque el Sr. Sagasta y en presencia por un señor... Malcampo, Poned debajo el nombre que querais; yo no lo pongo por no perturbar la paz de la mayoría (risas.)

No es posible una solucion conservadora porque esa solucion no conviene hoy al partido conservador, ni al liberal ni á nadie, pero no quiero hablar de esto porque habrá de hacerlo su ilustre jefe.

Decis que tenéis una iglesia, un dogma y un pastor. ¿Cual es el dogma? el del Sr. Gullon que se acerca mas á la derecha que á la izquierda? ¿ó el del Sr. Navarro y Rodrigo que se acerca mas á la izquierda que á vosotros mismos? (rumores) Y esto es lo que quisiera y lo que es posible que sea. ¿Quién es el que ha recibido la divina palabra del infalible Pontífice que hoy ocupa la Cátedra de S. Pedro? (risas.)

Lo que existe y lo que veo es el pastor y si ese pastor desapareciera, el rebaño se dispersaria unos irian á triscar á los campos de la izquierda y otros irian á pastar... (Grandes risas y rumores). Es una metáfora. Irian á pastar á los copiosos campos del partido conservador.

Si nos convenimos yo seré soldado de fila de ese gran partido liberal; si no nos convenimos quiero ser así mismo soldado de fila del partido de la izquierda; porque examinando su programa y mi conciencia, me encuentro, no á distancia sino al lado de la monarquía para defenderla y defender á la democracia. (Grandes aplausos en todos los lados de la Camra. Aplauden tambien los conservadores y los Sres Gullon Leon y Castillo Navarro Rodrigo y otros fusionistas. Los izquierdistas abrazan y felicitan al orador. El Duque de la Torre le da un estrecho abrazo.

Seccion mercantil.

Cambios

Alcoy 15 Enero 1834

Table with exchange rates: Plazas, Dinero, Plazas, Dinero. Includes entries for Alicante, Albetete, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Béjar, Cáceres, Cadiz, Castel'on, Cartagena, Ciudad-Real, Cordoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijon, Huelva, Jerez, Jaen, Leon, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orensa, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamarca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

Londres 8 dlv 48'45
Londres 3 mlf 47'77
Paris 0 dlv 9
Mrsell dlv v

temor á las inundaciones? Las fuerzas cuando graduan y ajustan á su objeto, y para eso ha dado Dios el entendimiento y la razon á los hombres, son un gran elemento de accion en la naturaleza.

El sufragio universal ha de ser de esta suerte un gran elemento de vida para las instituciones; la paz y el progreso en la vida moderna de los pueblos.

Lo primero, lo capital es la independencia del voto, alejarlo de la influencia de los gobiernos, á cada ciudadano dueño de su derecho electoral para que use de él como quiere ó para que lo venda, y al venderlo que se cuide bien de la accion fiscal y de la justicia.

Traer aquí á todos los altos y los bajos y los medianos que discutan y examinen la administracion y los negocios públicos; que todos lleven sus hijos al ejército porque todos nacemos con la obligacion de defender á la patria; que los que saben y los que valen se han de sobreponer siempre á las influencias de los muchedumbres, y así en la práctica no asustará á nadie el sufragio universal. (Señales de aprobacion en la mayoría.)

A propósito de lo de Badajoz exclama:

¡Ah! Cuando el servicio del ejército sea igualmente forzoso para todos; cuando los jóvenes vayan de las aulas á los batallones impregnados de las ideas de estas discusiones, yo desafío á los conspiradores para que realicen otra insurreccion como la de Badajoz (aplausos.)

Cuando llegue el caso de la reforma Constitucional, cualquiera que sea la Constitucion que resulte, ya sea la de 1869, ó ya la de 1876, que tampoco por esto hemos de pelearnos, no ha de tener, por la combinacion de las ideas y de los hombres, mas sustancia democrática que la Constitucion de 1869.

Yo quiero la Soberanía nacional como se define en el artículo 16 de la Constitucion de 1869 tal como la concibieron los ilustres legisladores de 1812 y los de 1869. «La soberanía nacional reside esencialmente en la nacion, de donde dimanau todos los poderes».

La monarquía es la mayor suma de atributos y facultades de esta misma soberanía. Tiene parte en el poder judicial por la gracia de indulto; tiene parte en el poder legislativo por iniciativa y por la sancion de las leyes.

¿Quien pretende suscita recelos á la monarquía por la agregacion á ella de elementos democráticos? ¿Pues porque no vivió la monarquía de D. Amadeo y la república? ¿Pues porque y como vive la monarquía de D. Alfonso? Vive porque se ha colocado en la resultancia de las dos fuerzas que dan vida á todo el movimiento social y político; de la fuerza reformista y democrática, de la fuerza conservadora y resistente.

Y vamos á la conciliacion. Yo me temo que no obstante que todos declinamos que queremos la conciliacion y que debemos hacerla y que estamos conformes en cuanto á los principios, yo me temo que no sea cierta, en cuanto al sufragio universal y la reforma Constitucional.

Y si no hay esta conformidad, la conciliacion no puede ser una realidad, aunque lo parezca: será un aumento de fuerzas en la mayoría ó en las filas de la izquierda, y esto no es hacer un partido.

Defiende al Sr. Posada del dictado de viejo en brillantes periodos y añade:

¿Como ha de negarse al Sr. Posada la legítima representacion del partido fusionista? Si es cierto que el Sr. Posada Herrera consultó con el Sr. Sagasta la lista de los candidatos que des pues han formado el actual gabinete, antes de llevarse á S. M. el rey el Sr. Sagasta debió negarle su aprobacion si los individuos que procedian de su partido no merecian su confianza, y si la merecian y prestó su asentimiento, no ha debido consentir que sus amigos les nieguen la legítima representacion de su partido.

Yo tengo que decir cosas graves al Sr. Sagasta, aunque con gran sentimiento... Cuando el señor Sagasta vé que no pelagra su legítima, merecida é indiscutible jefatura, cuyas órdenes se obedecen sin chistar, no quiere la conciliacion, cuando no pelagra la quiere, y cuando ve en lontananza sometida á su voluntad, una gran suma de voluntades, el Sr. Sagasta no sabe lo que quiere: solo sabe que quiere y que no puede.

(Se suspende la discusion por 10 minutos para que descanse el orador).

El Sr. Martos reanuda su discurso á las cinco y media.

Es necesario, dice, que sepamos si ese gobierno ha venido para vivir ó para morir.

Si viniera un conflicto entre el Gobierno y la mayoría, conflictos que son frecuentes en las situa-

Si la régia prerogativa no se ejerce en favor de la izquierda, el presidente del Congreso puede tener por seguro que así acabar con su enemigo, se ha dado á sí mismo el golpe de gracia. Y asíno al tiempo.

Profundo disgusto, no exento de indignacion, produjo ayer en todos los ánimos el conocimiento de la medida adoptada con la prensa por la comision interior del Congreso. No satisfechas las ilusiones medianías que componen «suí géneris», con haber limitado la entrada en el salon de conferencias á las direcciones de los periódicos que pagan timbre, ayer dispusieron que estos tampoco pudiesen entrar en aquel recinto, siendo los porteros los encargados de transmitir esta orden depresiva conforme iban llegando los interesados. En compasion se les señalaba una especie de antea para que pudiesen reunirse, á la cual con bastante gracia, bautiza hoy «El Imparcial» con el título de «Depósito de Cuenca».

Como esta disposicion sin precedentes era ya el colmo de lo inesperado y de lo absurdo, anoche mismo se convino en reclamar del señor Sagasta la derogacion de la genialidad citada, y en efecto hoy se reunirá la comision y es creencia general que los señores Muñiz Barrio y Alcalá del Olmo ó cederán como es justo ó limitarán sus cargos y un paz. Como esto es el país de las exageraciones, no concebimos mas que los extremos: durante la legislatura pasa la el salon de Conferencias era una casa de paso donde iban algunos hasta en zaparrillos; en la legislatura actual se ha cerrado la mano y no se quiere permitir la entrada ni á los que por deber se ven obligados á asistir á aquel sitio.

Si era numerosa y escojida la concurrencia que ayer llenaba las tribunas del Congreso, la de esta tarde no lo es menos. Está anunciado que hablarán dos colosos de la palabra, los señores. Martos y Cánovas del Castillo y los aficionados á la buena y castiró oratoriza se disputan el favor de oírles sin acordarse para nada de las ideas que cada cual profesa. De modo que si esta tarde termina de hablar el señor Cánovas y mañana lo hace el señor Sagasta, prorogando un poco la sesion se espera que mañana mismo queda terminada la contienda y es «disponibilidad» de serlo todo ó nada, los fusionistas.

En el discurso del presidente de la Cámara, á juicio de los amigos de este, se dará una extensa contestacion al señor Moret, respecto á las dudas que manifestó ayer en su discurso y á las preguntas que hizo, sobre el concepto que tienen acerca del sufragio los señores Navarro, marqués de la Vega de Armijo y Gonzalez (D. Venancio). Esta cuestion no obstante es parte del interés de la tarde de hoy.

La minoría republicana votara decididamente con el gobierno: antes, según parece, se reunirá á fin de convenir la forma en que ha de esplicar su voto.

Tambien parece cosa acordada que el viernes se lea en las Cámaras la comunicacion del presidente del Consejo de ministros, pidiendo la suscion de las sesiones hasta tanto que se resuelva la crisis.

Esta se supone que no será muy laboriosa.

N.

ULTIMA HORA

Extracto del discurso del Sr. Martos

Seria temerario que yo pretendiera hacer un discurso en honor de las ideas democráticas despues del prodigioso discurso del señor Castelar, quien republicano ayer, republicano hoy y republicano siempre, es ante todo español y ante todo liberal y democrata; y aunque las formas de gobierno no sean para S. S. cosa accidental, pospone los intereses de la forma de gobierno á los intereses de la libertad y de la democracia y pone al servicio de una situacion monárquico democrática su poderosa palabra y los valimientos de su partido.

Dedica un periodo al Sr. Navarro Rodrigo y sostiene que los fusionistas no pueden rechazar el sufragio universal, por su historia revolucionaria.

No hay mas que dos opiniones, que atender en cuanto á la vida de la monarquía: la de aquellos que creen que la monarquía debe vivir resistiendo á los oleajes de la democracia y la de aquellos que creen que su vida consiste en ir siguiendo y recortando y moldeando las invasiones irresistibles de la democracia.

¿Quien ha pensado por ventura, en suprimir el fuego por temor á los incendios ó el agua por

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.  
12 » 15 dias.  
24 » un mes.

2 rs.  
24 » respectivamente  
40 » respectivamente

**Almacen de petroleo**  
D. Francisco Giner M<sup>te</sup>, S. Miguel 10, esquina á la calle Mayor  
Venta al por mayor y menor.

**PAPELERIA**

Manuel Moltó  
Escuela 4

**Almacen de frutos coloniales.**  
D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Cordeta.

**Cafés y fondas**  
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

**Droguerías.**

**Farmacías.**  
D. Santiago Montlor s. Nicolás 1

**Gorreria.**  
D. Eduardo Martinez, Vall 17

**ANTIGUA FONDA DE LLOPIS**  
á cargo de Julian.  
Para San Agustín 22.

**Loza y cristal.**  
Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Parla.)

**La Valenciana.**  
PRIMITIVA FURNARIA.  
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

n.º 4.

**Zapateria.**  
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 28

**Lampisteria**  
Desiderio Margarit, San Lorenzo 23 Tienda de la Campana.

El Serpis

perió ico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre. EXTRANJERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado 11 y 13.—recibe anuncios y eclamons la Administracion.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su indole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economia con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta linea.

Id. id. tercera id. 1  
Id. id. cuarta id. 5  
A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO dias el 10 por 100 de descuento.

Quando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administracion, siendo convencional el ajuste.

LICOR BREA

ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyris de Paris, le invitamos por la prensa periódica á sosegar su licor con el nuestro ante Academ<sup>a</sup> de Barcelona y Paris y noceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.

Está en Alcalá Múnera.

Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS

MÚNERA

Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

MANUEL comestible



SEGURA ultramarinos.

En este establecimiento encontarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

LA PERLA

TIENDA DE LOZA Y CRISTAL

DE

JOSE MARTINEZ MIR  
18, Mercado 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cerroja de Sevilla con estampado de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras y mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las de España.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Huecos de varios dibujos y gupsperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuachillos de diferentes clases.—Estañó y tubos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Foclos, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jewels, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases braceros de mucho gusto.—Bejias transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

Abonos naturales artificiales y químicos  
FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.  
" místico " B 14 " "  
" fosfatado " F 12 " "  
" para viñas " V 12 " "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquío, partido de la Beniata.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista,  
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contralas mismas cuya curacion es segura en breves dias.

Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.



MANUEL MOLTÓ

4, Calle de la Escuela, 4  
ALCOY.

El dueño de este Establecimiento tiene el gusto de manifestar á sus numerosos parroquianos que ademas del Centro de Suscripciones y Taller de Encuadernaciones, encontrarán á la venta un complejo y variado surtido de Libros rayados para el comercio, Copiadores de cartas para casas de banca y comercio, papeles y sobre de todas clases, plumas, lapiceros, estampitas, tarjetas de felicitacion y toda clase de objetos de Escritorio.

4, Calle de la Escuela, 4

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS

Catarros, rronqueras, etc., por crónicos que sean.

Facilitando siempre la expectoracion.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. Facilitando siempre la expectoracion.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos, que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO ó SOFOCACION Y CURACION DEL ASMA DE TODA CLASE.

REMEDIO PRONTO Y SEGURO que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

GRANDE BARONA.

La que se sirvió para hacer sus difíciles ejercicios el Sr. Glombi, el domingo por la tarde en la plaza de toros de esta ciudad, está trabajada por el conocido maestro cordelero Antonio Mompó Sellés que habita en la misma plaza.

El peso de dicha barona es de 12 arrobas, mide 110 varas de largo y tiene un grueso de 250 milímetros, su material es de cáñamo superior y está hilada toda ella solo hilo.

Hi erro-Quesada

Como reconstituyente para combatir toda las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 5, y todas las de Alcoy.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS, Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos de modas ilustradas y modas de París; multitud de grabados de modelos de trajes abrigos, mantelería, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, croche encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada. El gusto y á las necesidades de la dama distinguida y de la madre de familia cualquier que sea su posicion social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalacion domestica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varian entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos a trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pidase el prospecto y número de muestra, gratis, á la Administracion de La Moda Elegante Ilustrada, Carretas, 12, principal, Madrid.